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【明報專訊】位於溫市西
57 街夾格蘭護街（Granville
St.） 的 「香 農 小 區 」
（Shannon Mews）高層柏
文開發案，市府近期舉辦
3 場公眾說明會，吸引約
350 名社區居民參
加，其中超過
三分一為華裔
。華裔市民關
注人口密度及
樓價的問題，發展商則不認為會造成樓價下跌
。此外，市府也在這次的議題上，試驗以英語
、國語、粵語分開舉行公眾說明會，更首次開
設網上論壇，以聽取更多市民意見。

華裔市民關注柏文大樓高度過高、人口過度
密集、交通混亂，以及樓價下跌等議題。更有
市民質疑市議會曾在 2005 年通過涵蓋 Arbutus
Ridge、 Kerrisdale、 Shaughnessy 等 區 的 ARKS
Visions 計劃，限制柏文大樓高度上限為 4 層，
為何現在又出爾反爾，允許發展商興建高達14
層的大樓。

出席說明會的市府職員則解釋，2005 年時市
議會並未考慮香農小區如此大的地皮，因此才
在2009年要求發展商提出開發建議。

香農社區目前主要是 2 層樓高的柏文及城市
屋，共有 162 個單位，租客共 460 人。發展商
Wall Financial計劃將4英畝土地，興建2幢14層
及 13 層樓高的柏文大樓，以及多幢 4 層至 9 層
樓高的柏文，共計 891 個單位，入住人口超過
2600人。

有市民則認為一旦市府通過興建高層柏文，
該區的樓價勢必會大跌。因此市府批准香農社
區興建高層柏文，他便要賣屋避免虧錢。

Wall Financial總裁渥爾（Bruno Wall，圖）對
此意見表示訝異，認為比照Kerrisdale區的開發
方式，興建高密度柏文並不會造成樓價下跌，
反而有助社區的發展。他更強調，已經有充分
的計劃處理交通問題，相信大部分的街坊最終
能接納開發案。

渥爾也歡迎市民向市府提供更多意見，如此
該公司才能提出更理想的修正開發計劃，讓發
展商及社區雙贏。

由於香農小區有大量華裔居住，因此市府今
次特地實施試驗計劃，將公眾說明會以不同語
分言別進行，市府也不排除未來會照此模式聽
取市民意見。此外，市府也利用這次香農小區
的議題，首次開設英語網上論壇 talkvancouver.
com，讓一些無法前來公眾說明會的市民，也
能隨時上網發表意見。

由溫市府主辦的 3 場社區公眾說明會，昨日
進行粵語說明，為最後一場，共有近60人參加
。上周四的國語說明，吸引了約40人參與。上
周三的英語說明，則有逾 250 名人到場了解情
況。

【明報專訊】全新設計的福克斯（Terry Fox
）紀念銅像將替代原先位於卑詩體育館的舊紀
念碑，在今年秋季揭幕。

省長金寶爾（Gordon Campbell）、福克斯的
家 人 及 紀 念 銅 像 設 計 師 庫 普 蘭 （Douglas
Coupland）為新紀念銅像設計圖揭幕。新紀念
銅像完成後仍會豎立在紀念碑現址。

新的設計由4個不同姿態的雕像組成，展現
福克斯獨特步態。庫普蘭表示，選擇這樣的設
計是希望人們能從福克斯獨特的跑姿，感受他
當時忍受了多大的痛苦，才能達到為癌症研究
籌款的目的；並希望市民在看到雕像時，能去
思考和了解福克斯的故事，讓更多人繼承他的
精神。

新紀念銅像將由青銅打造，估計總花費約40
萬元。新設計得到了福克斯家人的支持，其母

親（Betty Fox）表示，很期待看到銅像完成的
那天。此外，其家人亦希望能以福克斯的名義

建造博物館和實驗室等，除展示有關福克斯的
紀念品外，更希望能為癌症研究作長期貢獻。

左起：卑詩展館公司主席波德莫爾（David Podmore）、設計師庫普蘭、福克斯母親、福克斯父親

、金寶爾，和福克斯弟弟為紀念碑設計圖揭幕。 （倪怡婧攝）

卑 詩 省 教 育 廳 長 麥 雅 雯 （Margaret

MacDiarmid）昨日與多名兒童及家長，

參觀位於Aldergrove的最新組合式教室

（Modular Classroom）。這些組合式教

室將會用在卑詩省25個學校區內，讓全

日制的幼稚園課程增加更多學習用空間。

（卑詩省政府提供）

賀年賀年四季四季桔桔水仙水仙蝴蝶蘭搶手蝴蝶蘭搶手

買年花討彩頭豐儉由人買年花討彩頭豐儉由人買年花討彩頭豐儉由人

經營園藝事業43年的陳太表示，華裔每逢春
節都會大手筆購買花卉，多以各類突顯 「吉祥
如意、幸福安康」寓意的品種為主。比如寓意
平安、發財的四季桔，被稱為 「金杯銀盞」、
散發清香芬芳的水仙和清雅脫俗的蝴蝶蘭等，
都特別搶手，在假期銷量可達數百盆。

她指出，八成的顧客都不會太介意價格，喜
歡的就會買，特別有來自中國大陸的新移民，
為本地花市帶來強勁購買力，她說 「同樣品質
的一盆君子蘭，在大陸的售價可比本地貴約10
倍，有些移民朋友即使一次買 200 元的花，都
還是覺得很值！」

不過她強調，買花不是在攀比，而是想為來
年討個好彩頭，對於預算有限的人，則可選擇

相對大眾化的產品，如報春花、長壽花、映山
紅等，少則 2、3 元，多則 10 多元就能買到，
既增添了喜慶，又不會帶來太大經濟負擔。

對於送花的講究，陳太就推介給情人送蘭花
、水仙或長壽花送給長者、送贈生意人金錢樹
等，但其實春節期間不像母親節等特定節日，
只要能代表喜慶溫馨等積極寓意的都可。

陳太還笑稱，春節買花的習俗也深得本地其
他族裔尊重和認可，有白人顧客指定要挑選表
達慶祝、喜悅之情的花卉，送給華裔鄰居和朋
友，增進友誼。

蔣女士昨日購買了 160 多元的花卉，她表示
本身就很喜歡養花，適逢節假日臨近，再多增
添一點各式花草，開開心心過大年。

【明報專訊】華裔喜在春節前購入花卉以增添喜慶氣氛。本地資深花【明報專訊】華裔喜在春節前購入花卉以增添喜慶氣氛。本地資深花

藝業者陳太指出，四季桔、水仙、蝴蝶蘭為藝業者陳太指出，四季桔、水仙、蝴蝶蘭為33大類最受歡迎的品種，分大類最受歡迎的品種，分

別帶來別帶來 「「四季平安四季平安」」、、 「「金杯銀盞金杯銀盞」」、、 「「高貴典雅高貴典雅」」的好兆頭。而今年的好兆頭。而今年

花市價格相對平穩，從花市價格相對平穩，從22、、33元的大眾產品到上百元的貴重品種，民眾都元的大眾產品到上百元的貴重品種，民眾都

可依據自身的消費能力選擇購買。可依據自身的消費能力選擇購買。

◀▲陳太指，華裔春節購買花卉，希望增

加節日喜氣，為來年討個好彩頭；市民可

根據自身預算，從2、3元的大眾類別還是

數百元的貴重花木作出合適選擇。

（熊澤廷攝）

展現獨特跑姿 福克斯紀念銅像今秋竣工

約60人出席粵語說明會。 （馮新攝）

香農小區建高樓惹關注
粵語說明會60人出席

組合式教室組合式教室組合式教室

瑜珈班招生瑜珈班招生
【明報專訊】列治文華人社區協會逢星

期三晚開辦瑜珈班；報名及查詢，請致電
：604-270-7222 或親臨該會辦事處 （#
208-8171 Park Road, Richmond）。



社區 新聞MingPaoDailyNews www.mingpaovan.com

20112011年年11月月1919日日 星期三星期三 A11

列治文今年房屋估價漲幅 17%，等於物業稅

相對增加，再加上市議會要調高物業稅，屋主

勢必要繳交更多的稅款。據財政部門的報告顯

示，市府人員的工資和福利開支是導致預算短

缺的主要原因。雖然市政府在過去幾年曾減少

市府職位，但是在2011年的財政預算案中，市

府並沒有提出裁員的計劃。

市議會日前討論預算案，市議員要求市府職

員提交包括有關皇家騎警行政人員、社區中心

青少年統籌、消防車和第 3 路（No. 3 Road）

美化工程的詳細資料，由於這些項目並沒有列

入市府職員提出的預算案中，因此，如果市議

會最後決定增加這些開支，物業稅的漲幅將進

一步上升。

除了物業稅，列市屋主今年還要面對水電費

上漲10.8%，去年則是上漲了7%。

市議會將在月底繼續討論預算案。

【明報專訊】溫哥華歷史區高度限制放寬即

將有定案，市議會將於本周四（明天）商討相

關議案。市府昨日特別到大溫哥華中華文化中

心講解政策的細節。

市府職員表示，雖然興建 300 呎高樓的構思

並不受歡迎，但在華埠適度放寬高度限制至

120呎和150呎卻有很多人支持，同時人們也希

望保留傳統特色。

溫哥華的歷史區域包括華埠、煤氣鎮（Gas

Town） 、 市 中 心 東 區 、 勝 利 廣 場 （Victory

Square）。根據市議會 2010 年 1 月 26 日所作出

的初步決定，市府職員草擬了相關附例。

新高度限制下，華埠南區高度將放寬至 120

呎。而在卡羅街（Carrall St.）425號以及片打西

街（W.Pender St.）99號兩個地點的高度將放寬

到 150 呎。市議會將於本周四（20 日）審議草

案，屆時會聆聽公眾發表的意見。

列市財絀擬加物業稅
料至少漲2.94%

【明報專訊】列治文市政府2011年預算短缺460萬

，這將導致物業稅至少增加2.94%，以一戶價格60萬

元的房屋為例，此增幅相當於要多繳39元的稅款。不

過，由於市議會還要進一步評估增加部分服務和職員

的可能性，因此物業稅的漲幅可能更高。

【明報專訊】原定於今年夏天在列治文史蒂

夫斯頓碼頭舉行的 「高桅帆船節」（Tall Ships

Festival），因被評估為 「虧本」活動而緊急叫

停。有報告指，該活動無法吸引贊助商，亦無

法帶來理想的遊客人數，如果舉辦還將造成約

81.6 萬元的資金短缺，列市將重新規劃傳統的

「航海節」（Maritime Festival）來代替。

市府工作人員表示，今年舉辦 「高桅帆船節

」有增加納稅人負擔的風險，且未必能達到吸

引遊客，所以建議取消該活動，最快也要到

2014年才考慮是否重辦，負責組織活動的Anne

Stevens 則說 「雖然很艱難，但我們認為這是謹

慎的建議。」
對於用相對低規格的 「航海節」來代替， 列

治文大型活動規劃部的經理Sandi Swanigan就表

示，這不是要削弱對史蒂夫斯頓漁港景點的推

廣，反而是希望利用已有設備和船隻，創造更

多新鮮有趣的活動來展示景點的魅力。

列治文市議員史蒂夫斯（Harold Steves）補充

稱， 「高桅帆船節」中都是所謂A等級的船要3

至4年提前打造，組織起來很費精力，不如利用

已有條件，同樣能舉辦很好的活動。

列市曾於 2002 年舉行 「高桅帆船節」，獲得

空前成功，一周吸引近50萬人參加。事隔多年

後，市府於 2009 年再次向美國帆船訓練協會

（ASTA）提出申請，雙方去年5月達成合約，

計劃在今年6月3日至7日期間舉辦活動，但終

因被評估稱 「虧本」機率太大，而不得不臨時

取消，列市議會將於1月24日就此舉行投票。

列市評估指會虧本

高桅帆船節叫停

昨日近黃昏時分，低層密雲籠罩着這道橫跨菲沙河（Fraser River）的阿力菲沙橋（Alex

Fraser Bridge），它連接列治文、新西敏及三角洲北部（North Delta）。 （加新社）

密雲鎖飛橋密雲鎖飛橋

華埠高度寬限
明日料有定案

【明報專訊】香港伊利沙伯中學舊生會卑詩

分會定於2月9日，舉行周年大會及新春聯歡，

歡迎各界舊生偕親友參加。報名查詢請電

604-544-3331 Heidi，604-299-3572 Norman，

604-325-3320 Kitty。

伊校舊生新春聯歡
【明報專訊】中僑格蘭護服務中心將於2月9

日星期三上午10時至中午12時，舉辦免費國語

公共教育講座 「2011 加國就業形勢展望」，特

邀中僑就業輔導員蘇德頓主講。

內容包括：加國經濟走向、卑詩就業環境、

就業市場和失業率、有關行業就業機會。

講座內容豐富，請務必事先報名。報名查詢

請 電 604-323-0901， 也 可 上 網 瀏 覽 www.

successbc.ca， 地址：溫哥華格蘭護街 8268 號

300室。

「2011加國就業形勢展望」講座

【明報專訊】維多利亞大學將改裝一艘退役

海岸防衛船，加裝多項先進儀器和環保電池，

這艘將會成為北美第一艘使用混能電池的船隻

，將協助科學家研究喬治亞海峽（Georgia Strait

）海域。

卑詩科學及大學廳長張杏芳（Ida Chong）昨

日公布，省府批出1330萬元給維多利亞大學進

行2項監察本省最重要海域的研究計劃。

大學會將這筆透過卑詩知識發展基金撥出的

部分款項，用作改裝 26.7 米長的退役海岸防衛

船 Tsekoa II 號，它將會用於喬治亞海峽和溫島

西岸的研究項目，而其中 440 萬元將會用於海

底觀測站VENUS的擴建工程。

維大海洋研究獲撥逾千萬
將改裝北美首艘混能電池船


